



XVI Jornadas de Comunicaciones Científicas en Ciencias de la salud

Percepciones sobre la calidad de los cuidados recibidos en mujeres púerperas asistidas por parto en una institución pública de salud de Corrientes Capital. Año 2021-2022.

**Melisa Florencia Gerez, Mónica Auchter, Lis Ailén Fernández,
Juan Francisco Franceschi, Alexis David Ríos**

RESUMEN

El parto humanizado es una concepción de atención que requiere la adecuación del sistema sanitario para lograr acompañar a mujeres y familias, respetando la autonomía y libertad que todo nacimiento merece; en Argentina, es un derecho contemplado en la Ley de Parto Humanizado N° 25.929/04. El objetivo fue describir las percepciones sobre la calidad de los cuidados recibidos por mujeres durante parto y puerperio inmediato en una institución pública de salud, entre agosto 2021 y agosto 2022, Corrientes Capital.

Diseño descriptivo observacional en púerperas que reunieron criterios de inclusión predefinidos. El instrumento fue un cuestionario previamente validado que se aplicó con consentimiento informado y voluntario. Variables estudiadas: sociodemográficas, conocimientos sobre derechos durante el parto y puerperio; vivencias respecto de la atención recibida en parto e internación conjunta, el acompañamiento familiar y del equipo de salud; sensación de haber sufrido violencia o discriminación. Se encuestaron 217 mujeres; edad media 26,6+/-6,2 años, promedio de hijos 2+/-1. El 49,8% no finalizó estudios secundarios. Solo el 9,2% completó un nivel terciario o universitario. El 65,9% no tenía conocimiento sobre parto humanizado ni los derechos adquiridos por ley. La mayor proporción de ellas, se concentraba en los grupos con menor instrucción (21,7% alcanzó grado primario completo y 38,5%, secundario incompleto). El 61,3% de los partos fueron vaginales. El 20,3% refirió que no pudo estar acompañada durante el parto y puerperio. El 87,6% se sintió respetada y refirió haber recibido trato amable y digno desde el equipo sanitario. El 84,3% expresó que su parto en la institución fue una experiencia agradable.

Se lograron describir las percepciones, conocimientos y sensaciones de las mujeres durante parto y puerperio inmediato. Fue alto el porcentaje de desconocimiento sobre los derechos que regulan la atención del parto. Una quinta parte de las mujeres no pudo tener acompañamiento familiar durante el parto